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UPM Finesse Classic Matt, 90gsm 「 UPM 雅光 」90克

香港印刷業商會及
印刷媒體專業人員協會

藉2012政改良機
爭取印刷界發言權

香港立法會「2012行政長官及立法會產生辦

法建議方案小組委員會」邀請公眾人士或

團體，就2012行政長官及立法會產生辦法建議方

案發表意見。5月29日，商會楊金溪會長及 IPP

劉海東執委到立法會大樓會議廳出席這次會議，

表明印刷界聲音多年來被忽視，並清楚表達政改

方案應加入業界代表的訴求。

商會楊金溪會長發言 ■
商會楊金溪會長表示，香港印刷界有超過4,000

家企業，從業員40,000名，每年產值超過300億

港元，是香港最大的製造業之一。但是，印刷業

卻多年來被錯誤地編入立法會的保險界別，並且

香港印刷業商會楊金溪會長及印刷媒

體專業人員協會（簡稱 IPP）劉海東

執委於5月29日出席立法會「2012

行政長官及立法會產生辦法建議方案

小組委員會」的會議，藉2012年政

改良機，為印刷界爭取失落多年的發

言權。

林瑞麟局長在會議上回應，雖然立法

會現在難以再開一個新的功能組別議

席，但已清楚知悉印刷界欲於選舉委

員會中加入投票代表，未來會在合適

的時機與其他意見一併考慮。
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4,000多家印刷企業僅擁有一票，而在行政長官選

舉委員會中，同樣沒有業界的代表，因此印刷界的

訴求向來得不到正視。在2012年政改方案中，印

刷業必須脫離保險界，與出版業撥作同一界別，加

入業界代表，才是合情、合理、合法。

印刷與出版業向來關係密切，楊金溪會長指出，國

內的印刷與出版業已成為文化創意產業非常重要的

組成部分，深得政府重視。可是，香港特區政府卻

沒有設立與印刷業對口的主管部門，業界從來無法

有效地反映意見。

因此，商會藉這次政改，極力爭取以下四點：

第一，政改應恪守《基本法》循序漸進的原則，同

時立法會的功能組別能夠使各界均衡參與，並提供

專業意見供政府參考，以助構建有利的營商大環

境，對增強投資者信心、提供更多就業機會、維持

社會繁榮穩定有重大意義，因此應該保留，並要有

印刷出版界的聲音。

第二，香港超過4,000家印刷企業，每一家都是獨

立法人，是納稅單位，都應該在功能組別選舉中擁

有一票。

第三，在2012年行政長官選舉中，選舉委員會人

數應由現時的800人增至1,200人，印刷界能夠有

代表加入。

第四，民政事務局應成為印刷業的主管部門，加強

政府與業界的溝通，有利印刷與出版業攜手推動香

港文化創意產業的發展。

IPP 劉海東執委發言 ■
劉海東執委表明，政改方案應保留功能組別。功能

組別在港英政府時代已出現，並非香港特區政府發

明的新鮮事物；這是為香港的政制發展度身訂造的

理想佈局，原意是要將香港社會的重要組成部份，

以縮影的形式，由「功能組別」代表香港社會的各

階層，包括工人、商界及多個重要的專業團體，在

議會中共同參與，討論不同界別的專業意見後，達

致一個備受社會各界認同、對香港長遠發展最有利

的決定。「功能組別」這個構想是希望所有議決案

都有利於香港整體，而不是偏幫社會的某階層。

近年，香港的民選議員經常攻擊功能組別的存在，

實在有誤導市民、將功能組別妖魔化之嫌；香港

傳媒又從來沒有講解功能組別的存在價值和貢獻，

使功能組別並沒有得到社會大眾的認知和認同。

香港是一個資本主義的社會，商界是社會結構上的

一個重要環節。商人與工人的數目相比，商人當然

是佔極少數，但請大家想想，沒有商人又何來有工

人？所以，商界的意見和權益是應該得到適當的照

顧，不應隨意踐踏。

商人普遍都忙於自己的生意，大多數都沒有參政意

欲。回顧過去十年間的選舉，參選過的商人，勝選

的機會是近乎零。那麼，如何能夠保證商界在議會

中有適當的代表表達意見？試問沒有商界參與的議

會，商界又怎能夠有信心這地方能維持一個合理的

營商環境去繼續做生意？

香港作為一個成熟的社會，應該容納不同的聲音，

多為香港整體利益設想，不要只顧個人或個別階層

利益；為了讓政改循序漸進，立法會是不應該隨意

廢除功能組別的。

林瑞麟局長回應 ■
與會的代表一一發言後，林瑞麟局長最後作出回應。

對於印刷界兩位代表的意見，他表示雖然立法會目

前難以再開一個新的功能組別議席，但已清楚知悉

印刷界欲於選舉委員會中加入投票代表，並承諾未

來會在合適的時機與其他意見一併考慮。■
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